
	

 

Verbale	 Comitato	 d’indirzzo	 del	 consiglio	 di	 corsi	 di	 Studio	 Aggregati	 dell’Ingegneria	
Industriale	del	21	dicembre	2023	
	

Nel	giorno	21/12/2023	alle	ore	15.30	si	è	tenuto	una	riunione	(on-line	–	Microsoft	Teams)	del	
Comitato di Indirizzo del Consiglio dei Corsi di Studio Aggregati delle classi dell’Ingegneria 
Industriale. L’ordine del giorno è di seguito riportato: 

Ordine del giorno 
1) Presentazione delle attività formative e delle schede di monitoraggio annuale dei vari corsi di 

laurea e corsi di laurea magistrale afferenti al CCSA. 
2) Varie ed eventuali 

 
I presenti al Comitato di indirizzo sono riportati nella seguente tabella. 
N° Nominativo  Firma 

1.  Cav.	 Costanzo	 Jannotti	 Pecci	 o	 suo	
delegato 

Confindustria Campania assente 

2.  Beniamino Schiavone o suo delrgato Confindustria Caserta assente 

3.  Rossella Sposito delegata da Gennaro 
Annunziata 

Ordine Ingegneri di Napoli presente 

4.  Giovanni Acerra o	suo	delegato Ordine Ingegneri di Avellino assente 

5.  Carlo Raucci o	suo	delegato Ordine Ingegneri di Caserta assente 

6.  Bianca Maria Vaglieco 
CNR Istituto di Scienze e 
Tecnologie per l’Energia e la 
Mobilità Sostenibili (STEMS) 

presente 

7.  Simona Gardelli delegata da Stefano 
Sorvino 

ARPA Campania presente 

8.  Francesco Caputo Referente della qualità LM in 
Ingegneria Meccanica 

presente 

9.  Mario Minale 
Referente della qualità LM 
Ingegneria per l’Energia e 
l’Ambiente 

presente 

10.  Claudio Leone 
Referente della qualità Laurea in 
Ingegneria Aerospaziale, 
Meccanica, Energetica 

presente 

11.  Roberto Macchiaroli Referente della qualità LM in 
Ingegneria Gestionale 

presente 

12.  Giuseppe Pezzella Referente della qualità LM in 
Ingegneria Aerospaziale 

presente 

13.  Marcello Fera Referente della qualità Laurea in 
Ingegneria Gestionale 

presente 

14.  Immacolata Direttore Responsabile Area Didattica presente 



	

 

15.  Mauro Mazzarella 
HR Manager di Prysmian Group 
SpA – sede di Pignataro Maggiore 
(CE) 

assente 

16.  Monica Rispoli 
Plant Manager di Coca-Cola HBC 
Italia S.r.l. – Sede di Marcianise 
(CE) 

giustificato 

17.  Claudia Perillo 
Head of Corporate Development 
di SVAS BIOSANA SpA – Somma 
Vesuviana (NA) 

presente 

18.  Marco Bellucci Presidente di Mare Engineering - 
Pomigliano d’Arco (NA) 

presente 

19.  Francesco Sassara 
Comandante della Scuola 
Specialisti dell'Aeronautica 
Militare 

presente 

20.  Francesca Marino HR manager de La Doria – Angri 
(SA) 

Presente 

21.  Roberta di Marzio Studente Presente 

Tabella 1 Presenze all’incontro con le parti sociali 

Alle	15:35	Il	presidente,	prof.	Mario	Minale,	apre	la	riunione	illustrando	la	nuova	composizione	

del	Comitato	di	indirizzo	sottolineando	la	volontà	di	allargare	la	composizione	dello	stesso	ad	

un	 numero	 superiore	 di	 aziende	 del	 territorio	 oltre	 alle	 già	 rappresentate	 associazioni	 di	

imprese	 e	 di	 professionisti.	 Inoltre	 da	 il	 benvenuto	 al	 Comandante	 della	 scuola	 specialisti	

dell’Aeronautica	militare	la	cui	presenza	in	seno	al	comitato	d’indirizzo	è	importantissima	alla	

luce	della	convenzione	fra	 l’Università	degli	studi	della	Campania	Luigi	Vanvitelli	e	 la	scuola	

specialisti.	 Il	 presidente	 ringrazia	 i	 partecipanti	 e	 si	 procede	 ad	 un	 rapido	 giro	 di	 tavolo	 di	

presentazione.	

Il	prof.	Minale	quindi	passa	al	primo	punto	all’ordine	del	giorno	in	merito	all’illustrazione	dei	
riassunti	delle	schede	di	monitoraggio	dei	vari	CdS	afferenti	al	CCSA	di	Ingegneria	Industriale.	

I	vari	referenti	della	qualità	per	i	CdS	afferenti	al	CCSA	di	Ingegneria	Industriale	prendono	la	

parola	per	 illustrare	 i	 tratti	salienti	dei	CdS	e	 le	 loro	performance	desunte	dalla	valutazione	

degli	 indicatori	 ANVUR.	 I	 membri	 non	 accademici,	 industriali	 e	 non,	 afferenti	 al	 Comitato	

commentano	con	soddisfazione	i	risultati	raggiunti	e	auspicano	una	ancora	più	profonda	azione	

di	scambio	informativo	con	il	mondo	esterno	all’Accademia.		

Sul	 secondo	 punto,	 varie	 ed	 eventuali,	 all’ordine	 del	 giorno	 da	 parte	 delle	 parti	 non	
accademiche	 del	 Comitato	 di	 Indirizzo	 si	 evidenziano	 possibili	 punti	 di	 contatto	 e	 di	

approfondimento	 della	 relazione	 con	 il	 mondo	 industriale	 e	 professionale	 su	 temi	 quali	 il	

Project	Management	 e	 si	 sottolinea	 l’importanza	 di	 una	 formazione	 dell’ingegneria	 di	 base	

solida	 che	 consenta	 ai	 laureati	 di	 potersi	 cimentare	 con	 successo	 nelle	 variegate	 sfide	

professionali	che	li	attendono	nel	mondo	del	lavoro.	

Alle	17:00	il	prof.	Minale,	non	avendo	altro	da	discutere	all’ordine	del	giorno,	dichiara	chiusa	la	

riunione	del	Comitato	di	Indirizzo.	

	

il	presidente	del	comitato	d’indirizzo	

prof.	Mario	Minale	


